

Ce rapport est produit par le Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires (OCHA) Haïti en collaboration avec des partenaires humanitaires. Le rapport couvre principalement la période allant du 19 juillet au 2 août 2024.

### FAITS SAILLANTS

- Le Gouvernement haïtien, avec l'appui de l'OPS/OMS, conduit les efforts pour endiguer **les cas de fièvre charbonneuse**.
- Le Gouvernement américain a annoncé une contribution de **60 millions de dollars US à la réponse humanitaire**.
- Le Fonds mondial pour l'éducation en urgence, **Education sans délai**, a accordé **2,5 millions de dollars US** pour soutenir les efforts d'éducation dans les départements de l'Ouest et l'Artibonite.
- Le Programme Alimentaire Mondiale (PAM) et ses partenaires ont transporté **près de 270 tonnes de nourriture et produits non-alimentaires** pour les opérations dans le Sud et l'Ouest.



#### 60 MILLIONS

Appui financier additionnel à la réponse humanitaire par le Gouvernement américain le 24 juillet dernier

#### 24,2%

A cinq mois de la fin de l'année, le Plan de réponse humanitaire est financé à 24,2%

#### 37

Nombre de cas probable de fièvre charbonneuse au 25 juillet

### APERÇU DE LA SITUATION

Entre le 1er avril et le 30 juin, le Bureau Intégré des Nations Unies en Haïti (BINUH) a recensé 1 379 victimes de meurtres et de blessures imputables aux groupes armés à travers le pays. Bien que ce chiffre représente une baisse de 45 pour cent par rapport au trimestre précédent, la situation reste alarmante. Les régions de Port-au-Prince et de l'Artibonite demeurent les plus touchées, avec une recrudescence des violences sexuelles ciblant les femmes et les filles. Cette violence affecte également les infrastructures : rien qu'à Port-au-Prince, environ 450 bâtiments publics, résidences et entreprises ont été saccagés ou pillés par des groupes armés.

A l'instar de nombreux secteurs socio-économiques qui ont été affectés par la violence, y figure l'éducation. Selon le *Rapport statistique de données de l'Éducation en situations d'urgence en juin 2024* couvrant la période de janvier à juin 2024, 919 écoles sont fermées dans les départements de l'Ouest et de l'Artibonite, dont 515 sont complètement fermées. En janvier 2024, ce chiffre était de 942 écoles fermées, dont 403 complètement fermées. Ces fermetures touchent environ 156 000 élèves, ce qui représente environ 4,9 pour cent des 18 649<sup>1</sup> écoles que compte le pays.

En réponse à la situation critique de l'éducation, le fond mondial pour l'éducation en urgence, **Éducation sans délai**, en partenariat avec le Fonds des Nations Unies pour l'Enfance (UNICEF) et d'autres acteurs stratégiques, a annoncé une subvention 2,5 millions de dollars US. Ce soutien financier devrait bénéficier à près de 75 000 enfants et adolescents dans les régions particulièrement touchées de l'Ouest et de l'Artibonite au cours des 12 prochains mois. Cette aide financière porte à plus de 15,8 millions de dollars US le total des fonds alloués par le fonds.

La Banque Interaméricaine de Développement a alloué 110 millions de dollars US pour renforcer la sécurité alimentaire, les soins de santé, et l'inclusion des enfants et jeunes vulnérables. Cette aide financière permettra de soutenir la consommation alimentaire des ménages grâce à des transferts monétaires inconditionnels, de fournir un ensemble de soins intégrés à base communautaire, mettant l'accent sur la santé maternelle et infantile. Cette intervention survient à un

<sup>1</sup> Rapport statistique de données de l'Éducation en Situations d'Urgence en juin 2024 (1er avril – 30 juin 2024) - Haïti | ReliefWeb

moment où au sein de la communauté humanitaire l'on estime que les institutions financières multinationales peuvent jouer un rôle clé dans la réponse humanitaire et dans le financement d'activités d'urgence vers le développement.

Parallèlement, les États-Unis ont annoncé une contribution supplémentaire de 60 millions de dollars pour soutenir la réponse humanitaire, notamment dans les domaines de la protection contre les violences basées sur le genre, la sécurité alimentaire, les transferts monétaires, entre autres.

Au 25 juillet 2024, 37 cas probables de la fièvre charbonneuse ont été signalés dans la localité de Fort Royal dans la commune de Petit-Goave, département de l'Ouest. Des activités conjointes entre le MSPP, l'OPS et le ministère de l'Agriculture et des Ressources naturelles ont été menées pour répondre à l'épidémie. Du 24 au 30 juillet 2024, avec l'appui de l'OPS/OMS, une mission d'investigation des cas suspects a été menée à Fort Royal. Tous les cas suspects ont été traités et la surveillance active se poursuit. Des interventions supplémentaires seront menées dans les jours suivants par les autorités compétentes.



Une femme déplacée vivant dans l'ancien théâtre Rex Medina de Port-au-Prince. Photo : OCHA/ G. Clarke

## FINANCEMENT

Au 1er août, le Plan de réponse humanitaire était financé à 24,2 pour cent. Sur les 674 millions de dollars nécessaires pour venir en aide à plus de 3,6 millions de personnes dans le pays, 163,1 millions de dollars ont été mobilisés à ce jour.

### Financement global pour le pays



### Financement Plan de Réponse Humanitaire (PRH)



## RÉPONSE HUMANITAIRE

### Eau- Hygiène- Sanitation

- Depuis début mars, 29,5 millions litres d'eau potable ont été distribués à près de 97 000 personnes déplacées vivant dans 55 sites, dont 46 sites dans la zone métropolitaine de Port-au-Prince (28,4 millions de litres) et 6 sites à Léogane (1,1 million de litres), via 13 partenaires du secteur<sup>2</sup>.
- 17 000 kits d'hygiène ont été distribués<sup>3</sup> à près de 70 000 personnes déplacées vivant dans la zone métropolitaine de Port-au-Prince et Léogane. Ces bénéficiaires incluent plus de 5 500 personnes déplacées vivant dans des communautés d'accueil aux Cayes (Département du Sud) qui ont reçu de l'argent pour acheter leurs kits d'hygiène et 2 000 personnes dans l'Artibonite.

<sup>2</sup> UNICEF, OIM, SI, ACTED, ORRAH, HI, MSF, ICRC, Water by Women, World Relief, CEDUCC, CRH et DGPC).

<sup>3</sup> Distribution faite à travers 14 partenaires (UNICEF, OIM, Croix Rouge Suisse, ADRA, ACTED, ORRAH, CONCERN, GOAL, HI, ICRC, Water by Women, CEDUCC, CRH et DGPC).

- 791 m<sup>3</sup> de boues fécales enlevées de 21 sites de déplacés, bénéficiant à 48,1K personnes dans la zone métropolitaine de Port au Prince grâce à 3 partenaires (OIM, UNICEF et ACTED).
- En raison d'insuffisance financières et autres contraintes, 78% des 123 600 personnes recensées sur 114 sites au 31 juillet 2024 reçoivent de l'eau potable en continu.

## Education

- Dans le cadre du programme d'Éducation de Base Non Formelle mené sur les sites Claude Bernard et Jean Mary Vincent à Port-au-Prince, l'organisation des Cœurs pour le Changement des Enfants Démunis d'Haïti (OCCEDH) soutient actuellement 200 adolescents âgés de 12 à 18 ans (120 filles) répartis en trois filières : dépannage de motocyclettes, cosmétologie, et atelier artistique.
- Entre juin et la première semaine d'août 2024, des cours de ratrappage ont été organisés pour les élèves de 9e année et de NS4<sup>4</sup>. Ces sessions ont attiré plus de 16 200 enfants à Port-au-Prince et 4 600 enfants au Cap-Haïtien, leur offrant une chance supplémentaire de se préparer pour leurs examens. Dans le cadre de la remédiation scolaire qui s'est déroulée du 1er au 27 juillet 2024, Terre des Hommes Suisse a contribué au paiement des salaires de 11 enseignants de l'École Nationale Argentine Bellegarde. De plus, 309 élèves dont 176 filles ont bénéficié de collations quotidiennes.

## Logistique

- Entre le 20 et le 26 juillet 2024, le Secteur Logistique a organisé trois voyages maritimes pour quatre organisations partenaires, transportant 269 tonnes de nourriture, de médicaments et intrants médicaux, et d'autres matériaux vers des localités de l'Ouest et du Sud telles que Les Cayes et Jacmel.
- Le Secteur Logistique a soutenu la Direction Générale de la Protection Civile (DGPC) dans l'organisation de sessions de préparation à la saison cyclonique du 22 au 24 juillet dans les départements du Nord et du Nord-Est, réunissant plus de 80 participants, dont des membres de la Protection Civile, le Comité Départemental de Gestion des Risques et des Désastres (CDGRD), et des partenaires divers. Ces derniers ont été formés, informés, et ont activement participé à l'identification des lacunes en vue de renforcer le niveau de préparation des départements concernés.



Crédit photo: PAM

## Nutrition

- Avec le soutien de l'UNICEF et en collaboration avec les partenaires de mise en œuvre, le Ministère de la Santé a renforcé les interventions nutritionnelles dans les sites de personnes déplacées, particulièrement dans la zone métropolitaine de Port-au-Prince et la commune de Léogâne. Des services de promotion, de prévention, et de traitement de la malnutrition ont été offerts aux enfants et aux femmes à travers des cliniques mobiles. À Léogâne, Médecins du Monde Argentine (MdM-A), l'OCCEDH, et l'ONG Kore Timoun ont examiné 272 enfants. Parmi eux, 41 ont été identifiés comme souffrant de malnutrition aiguë sévère et ont été pris en charge par des équipes mobiles. De plus, environ 300 soignants ont été sensibilisés aux bonnes pratiques nutritionnelles, avec un accent particulier sur l'alimentation du nourrisson et du jeune enfant.

## Protection

- Au cours deux dernières semaines, 1,328 enfants de 6 à 17 ans dont 660 filles ont participé à des activités de soutien psychosocial et santé mentale réalisées à travers les Espaces amis d'enfants fixes et mobiles ; 511 personnes dont 329 femmes et filles ont été sensibilisées sur différentes thématiques de protection de l'enfant y compris la prévention des violences sexuelles et violences basées sur le genre (VBG)/PSEA.
- 224 ménages ont reçu une assistance en cash pour protection sur 11 sites de personnes déplacées. Cette assistance a été fournie par OCCEDH (partenaire de l'UNICEF), Save the Children et la Fondation TOYA (partenaire de World Vision et UNICEF).

<sup>4</sup> Le NS4 est conçu pour évaluer les compétences des élèves à un niveau avancé, en préparation de leur prochaine phase d'éducation ou de leur entrée sur le marché du travail. Cet examen est essentiel pour mesurer leur compréhension et leur maîtrise des sujets clés.

## Santé

- Du 14 au 27 juillet 2024, dans le cadre de l'appui de l'OPS/OMS à la Direction de la Santé du Département de l'Ouest (DSO), plus de 24 200 personnes déplacées ont été sensibilisées sur les mesures d'hygiène ; 5 083 familles ont été visitées pour suivre la mise en œuvre des mesures de prévention des maladies; 1 003 actes de décontamination ont été effectués et 10 688 comprimés de purification d'eau ont été distribués par les hygiénistes.
- Du 14 au 27 juillet 2024, dans le cadre de la surveillance épidémiologique dans les sites de déplacés, 50 cas suspects de covid-19 et 2 cas suspects de choléra ont été investigués, et des échantillons envoyés au Laboratoire National pour confirmation. Tous les cas ont été traités de manière appropriée. Du 14 au 20 juillet 2024, 334 personnes déplacées ont reçu un soutien en matière de santé mentale dans 10 sites de personnes déplacées.
- Dans le cadre de ses efforts pour améliorer l'accès aux soins de santé pour les personnes vulnérables et marginalisées, l'OPS/OMS a fourni des médicaments à la Direction de l'administration pénitentiaire haïtienne. Ces médicaments sont destinés à traiter les maladies courantes des détenus du Centre de Réhabilitation des Mineurs en Conflit avec la Loi (CERMICOL).
- Du 10 au 23 juillet 2024, l'OPS/OMS a fourni des médicaments et du matériel médical à 24 formations sanitaires pour soutenir la poursuite de leurs activités.
- Du 15 au 19 juillet, ONUSIDA a signalé la fermeture de neuf des 40 sites de traitement du VIH et de la tuberculose dans six communes de Port-au-Prince, dont des centres majeurs comme la Maternité Isaie Jeanty, l'Hôpital Universitaire de Pneumologie, le Sanatorium de Port-au-Prince, et l'Hôpital pédiatrique "Nos Petits Frères et Sœurs" à Tabarre. Parmi les sites VIH/TB encore opérationnels, deux sont en rupture de stock de médicaments antituberculeux, un pour les tests VIH, et six pour les autotests VIH. Un seul site est proche du seuil critique de rupture de stock pour les médicaments du traitement du VIH. Plus de 35 000 patients sous traitement antirétroviral au VIH vivent dans les zones touchées. De nombreux patients déplacés n'ont pas accès à leurs médicaments et les prestataires sont également affectés par les mouvements de personnes et l'insécurité.



Patiente dans un hôpital de la zone métropolitaine. Photo : PAM

## Sécurité alimentaire

- Depuis le début de l'année, les activités du PAM ont permis à 132 400 personnes déplacées de bénéficier de 1,6 million de repas chauds dans 97 sites de la zone métropolitaine de Port-au-Prince. Le PAM a également soutenu 24 258 personnes en leur fournissant des compléments nutritionnels sous forme de cash. Par ailleurs, près de 93 000 repas ont été distribués aux personnes rapatriées de la République dominicaine.
- Face aux récentes intempéries, le PAM a fourni une assistance alimentaire de 30 jours à 27 500 personnes réparties dans six localités du sud, renforçant ainsi la résilience des communautés touchées.

## COORDINATION

A quelques semaines de la prochaine rentrée des classes, le Gouvernement haïtien, les agences des Nations Unies, les ONG et les partenaires financiers se mobilisent pour trouver des solutions pratiques et durables, notamment en ce qui concerne les écoles où sont hébergées les personnes déplacées. Lors d'une rencontre organisée le 30 juillet par le Premier Ministre, le Coordonnateur humanitaire par intérim a réitéré l'engagement de la communauté humanitaire à accompagner la rentrée scolaire qui concerne 4 millions d'enfants haïtiens. Dans la zone métropolitaine de Port-au-Prince, 39 écoles hébergent près de 62 000 personnes déplacées.

Afin de renforcer les efforts de préparation et de réponse aux aléas climatiques durant la saison cyclonique qui a débuté le 1<sup>er</sup> juin, la Direction Générale de la Protection Civile (DGPC) et le Bureau de Coordination des Affaires Humanitaires (OCHA) ont co-facilité, le 25 juillet, une rencontre (Nations Unies, ONG, partenaires technique et financiers) pour soutenir la stratégie nationale de préparation et revoir les mécanismes de coordination opérationnels de gestion des risques. L'Equipe Humanitaire Pays (HCT) a développé un plan d'accompagnement de la DGPC pour la saison cyclonique 2024

Pour de plus amples renseignements, veuillez communiquer avec :

**Abdoulaye Sawadogo**, Chef de bureau, [sawadogoa@un.org](mailto:sawadogoa@un.org), Tél. : +50937025580

**Yvon Edoumou**, Responsable de l'information publique, [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org), Tél. : +50337021757

[HTTPS://ReliefWeb.in/country/hti/](https://ReliefWeb.in/country/hti/)

**L'actualité humanitaire en Haïti est aussi disponible sur la Chaine WhatsApp :**

<https://whatsapp.com/channel/0029Va9ta4865yDKzOB9wl37>